
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 1795.

Hamburgo 6 de Setiembre.

De Semlin avisan que el Baxá de Romelia á la frente de 4000 hombres se ha puesto en camino contra Widdin y Nissa.—Añaden que en Valaquia hace bastante estrago la peste, por lo qual ha mandado el Emperador se tomen desde luego las medidas mas oportunas en las fronteras para cortar toda comunicacion.

La respuesta que el Ministro Frances en Basilea dió en nombre de la Junta de Salud pública al Ministro de la Corte de Berlin desechando la suspension de hostilidades, decia que sin embargo de que su deseo de complacer á S. M. Prusiana en todas ocasiones era verdadero, como que estaba fundado en el interes y utilidad comun á ámbas Potencias, los principios adoptados por regla de su conducta no le permitian en las circunstancias actuales consentir en un armisticio entre la Francia y el Imperio Germánico, porque en vez de contribuir á los progresos de la paz, atrasaria el curso de las negociaciones que han de disponerla. No pudiendo pues aceptarse el armisticio, tampoco podian admitirse los demas artículos, que eran consecuencia natural del primero. Quedan pues desvanecidas las esperanzas de próxima paz general que hubo durante dos meses, y algunos lo atribuyen á las excesivas pretensiones de los Republicanos.

Ratisbona 3 de Setiembre.

Mr. de Fahrenberg, nuevo Ministro Directorial de Austria, se transfirió el 28 del mes último con el acostumbrado aparato á la Asamblea de la Dieta, y empezó á exercer sus funciones con un discurso adaptado á las circunstancias. Tratóse luego de los varios puntos relativos á la paz entre el Imperio y la Francia que quedaban por arreglar: tales como las plenipotencias, las instrucciones para los Diputados &c., sobre los quales han dado ya su dictámen Tréveris, Colonia, Wurtzburgo y otros miembros del

Cuer-

Cuerpo Germánico. Hoy concurrió por primera vez Mr. de Fahnenberg como Ministro Directorial al Colegio de los Príncipes.

Bonn 12 de Setiembre.

Los movimientos que se advierten en el ejército Austriaco indican estar resuelta su retirada, y confirman esta suposición los progresos de los Franceses por la orilla derecha del Rhin, pues parecen estar en ánimo de adelantarlos con toda la actividad posible á fin de obligar al Cuerpo Germánico á una paz en los términos que el Gobierno Frances la juzga precisa para la seguridad de la República, ó á lo ménos conveniente á sus intereses. — Los Austriacos han levantado ya el campamento que tenían frente á esta ciudad, y sus tropas marchan hácia el Rhin-superior.

Maguncia 13 de Setiembre.

De algunos dias á esta parte echan los Franceses globos aerostáticos mas arriba de esta ciudad y de Oppenheim; á espaldas de la Iglesia de Sta. Cruz subió uno ayer tarde con dos personas: estuvo en el ayre á mucha altura mas de dos horas, y baxó en el reducto de Hechtsheim. Quizá hacen reconocimientos para intentar otro paso del Rhin entre Maguncia y Manheim.

Colonia 15 de Setiembre.

Desde Deutz continuáron ántes de ayer los Franceses su marcha contra los enemigos: no creían pasar aquella noche de Beul en frente de Bonn; pero habiendo logrado alcanzarlos, no obstante la precipitación de su retirada, juzgáron que ántes de tomar descanso convenia desembarazarse de toda inquietud: para esto los acometiéron mas allá de Beul, y los rechazáron hasta las montañas, apostándose la misma noche en Königswinter; en este encuentro perdiéron los Austriacos algunos cañones y obuses, que se han traído aquí. Al dia siguiente el ala izquierda mandada por el General Lefevre atacó tambien á los Imperiales en Ukerath, en donde amparados estos por una batería se defendiéron vigorosamente; pero consiguiendo la caballería Francesa cogerlos por la espalda, los desalojó de aquel puesto, y se apoderó de los cañones de la batería. Los Imperiales continuáron su retirada hácia Aldenkirchen; y en general no se ven ya Austriacos por la derecha del Rhin hasta Neuwied, de donde tambien se asegura que han marchado, y aun añaden que los Franceses entráron ayer en la misma ciudad.

Se está construyendo un puente volante, que se colocará entre Colonia y Deutz.

De Dusseldorff avisan que los Franceses han pedido á aquella ciudad 200 caballos. — Los vecinos que se habian ausentado temiendo un ataque y los insultos de los vencedores, vuelven á sus hogares. No es muy crecida la guarnicion que han dexado allí los Republicanos: la manda el Teniente Coronel Winter. Padeciase en aquella ciudad, como en todos los paises inmediatos al Rhin, mucha escasez; pero los Generales Franceses la remediaron mandando repartir pan á los habitantes que lo necesitaban. — Alguna tropa cometió pillages en Deutz y en otros lugares; y sus Xefes han publicado ordenes severas contra los culpados.

Dusseldorff 13 de Setiembre.

Apénas verificaron los Republicanos el paso del Rhin por los 3 puntos de Eizhelskamp, Oerdingen y Hamm, tomaron los bagages del ejército Austriaco el camino de Schwelm, en donde el General Conde de Erbach sentó su quartel el 8 de este mes. No dexaron los Franceses á sus enemigos tiempo para establecerse detras del Sieg; pues esta mañana el ejército Republicano abandonó la situacion que habia tomado al lado de acá de dicho rio, y siguió adelantándose contra los Austriacos, que durante la noche habian levantado su campamento y retirádose.

La capitulacion que el Gobierno Palatino de esta ciudad ajustó con el General Frances el 6 del corriente, consta de 9 artículos: „1.º La guarnicion saldrá inmediatamente con armas, bagages, y todos los honores de la guerra, retirándose á donde lo juzgare á propósito, baxo condicion de no tomar las armas durante un año y un dia contra los ejércitos de la República Francesa ni sus aliados. 2.º Se conceden á la guarnicion 46 caballos de los que hubiere en la plaza: los demas se entregarán á los Franceses, excepto no obstante los de los Oficiales y los de la guardia llamada Mariscalía, con tal que estos últimos no pasen de 15. 3.º Los cañones y demas piezas de artillería, las municiones, y las barcas que hubiere en el puerto, como tambien el puente volante, se entregarán á los Franceses. 4.º Nombrará el Gobernador un Oficial que presente al Agente de la República un estado puntual de todos los almacenes, municiones militares, artillería y armas de fuego exístentes en la plaza al tiempo de su rendicion, como tambien de las minas y obras subterráneas, cartas y planes relativos á la defensa de la plaza, y al número y fuerza de la guarnicion actual. 5.º Dexará el Gobernador de Dusseldorff un comisionado para cada Regimiento, que despachará los equi-
pa-

pages luego que el ejército Austriaco haya pasado el Sieg ; pero ahora se concederán dos carros descubiertos á los Generales que conducen las tropas. 6.º no se comprehenden en esta capitulacion los individuos militares Austriacos que existen en la plaza, los quales se reputan desde ahora como prisioneros de guerra. 7.º Declarará el Gobernador y pondrá en manos de los Republicanos todos los emigrados Franceses que pudiese haber en la ciudad. 8.º La seguridad de las haciendas y de las personas de los habitantes de Dusseldorff, quedan baxo la salvaguardia de la lealtad Francesa. 9.º Se concede al Ministro Dirigente (Hompesch) libertad de permanecer con su familia en la ciudad, ó de salir de ella y de todo el pais quando quiera." Siguen las firmas.

Manheim 14 de Setiembre.

El Elector de Maguncia, que permaneció algunos dias en aquella ciudad, se restituyó el 7 de este mes á Aschaffemburgo. — El 6 por la tarde hubo un encuentro cerca de la misma Capital entre las patrullas; pero fué de poca importancia. Hay ya fundamento para rezelar que los Franceses vuelvan á emprender el sitio de Maguncia, á no ser que desde luego se haga una paz general ó particular que lo impida.

El Feld-Mariscal Clairfait ha levantado su cuartel de Grosgerau, de donde el General Beaulieu salió tambien el dia 9 con mucha prontitud para Limburgo, á orillas del Lahn.

Francfort 15 de Setiembre.

Continuando su retirada el ejército Austriaco se halla en Uckerath el cuartel general del Príncipe de Witemberg, y el cuerpo del General Erbach marcha desde Iserbon á Siegen para retirarse al otro lado de Lahn. — Ya están los Franceses dueños de Siegburgo.

Se han puesto en movimiento por varias partes las tropas Prusianas á fin de acercarse mas á la línea de demarcacion establecida por el tratado de Basilea; algunos cuerpos ocuparán á Nidda cerca de Hoechst, y otros marcharán al lado de allá de los montes hácia Wetzlar y otros pueblos, fixándose en Homburgo el cuartel del General Prusiano Larisch, que mandará el cordón.

La ciudad de Neuwied padeció otro bombardeo el 8 de este mes, y parece que los Franceses disponen atravesar todavía el Rhin por aquel lado; sin embargo, sea qual fuere el progreso de sus armas, será difícil que venzan la fuerte situacion que han tomado sus contrarios á orillas del Lahn: entre aquel rio y el Sieg,

Sieg, principalmente hácia las montañas inmediatas á Vekaeth, se levantan dias hace muchas obras de defensa para contener á los Republicanos; mandará aquel cuerpo Austriaco el General Beau-lieu.

Lo mucho que se extienden las tropas Francesas infunden el mayor rezelo en esta ciudad, no pudiendo saberse hasta donde llegarán sus armas. Se asegura que el Mariscal Clairfait reconcentrará todo su ejército detras del Lahn, y que el General Wurmser trasladará su quartel general á Limburgo.

Lóndres 18 de Setiembre.

El dia 5 llegó á esta capital el Caballero D. Simon de las Casas, nuevo Embaxador del Rey Católico.

Tambien se halla aquí de algunos dias á esta parte el Duque de Borbon.

Las noticias que se han recibido de las islas Inglesas de América hacen mencion del gran número de tropas Británicas que se juntan para las empresas que tiene resueltas el Gobierno, siendo, segun parece, la principal contra la isla de Santo Domingo, en donde se forman muchas compañías de Negros, á los cuales se ofrece la libertad al cabo de cierto tiempo, y se paga á sus amos parte de su valor.

Algunos prisioneros Ingleses cangeados en Brest han llegado aquí, y declaran que el navío Frances la Montaña de 120 cañones, se ha estrellado en unos peñascos del puerto del Oriente.

De Portsmouth han salido 2 buques de guerra, 3 cuters y 11 transportes para el Elba, que segun se cree van á buscar emigrados.

En los mares de Africa cruza una division Francesa que apresa muchas embarcaciones Inglesas. Lo mismo sucede en las islas de América.

Ayer recibió el Almirantazgo cartas del Almirante Hervey, cuya esquadra se halla detenida en el mar por los vientos contrarios.

Por el navío Pitt, que acaba de llegar á un puerto de Irlanda, se sabe que el 5 de Setiembre hallándose por los 49 gr. 50 min. de latitud, y 21 gr. 30 min. de longitud, se separó del navío Cetro, que trae baxo su escolta un convoy de 22 embarcaciones.

Brusélas 24 de Setiembre.

La Junta de Salud pública de la Convencion nacional ha expedido una orden perdonando en todos los paises Bélgicos las

contribuciones militares que estaban por pagar, y que importaban 40 millones de libras; pero á fin de que el Gobierno Frances no padezca perjuicio por este acto de generosidad, se cobrará durante 2 años un tributo de 3 por 100 sobre todas las rentas.

Se ha recibido otro acuerdo de la misma Junta con fecha de 31 de Agosto, por el qual se arregla la nueva division de los paises Belgicos, que se reparten en 9 distritos ó Departamentos como los de Francia; para la direccion de los asuntos públicos se ha establecido un Consejo general de Gobierno con poderes mas amplos que la Junta nombrada Administracion central, que se suprime. Licho Consejo se compone de 10 vocales y 4 adjuntos.

Ginebra 23 de Setiembre.

Ha adoptado la Convencion de Francia un proyecto propuesto por su Diputado Gamon, para que se vendan en el término de quatro dias todos los edificios llamados nacionales que hay en Paris, y que su producto se invierta en la extincion de asignados.

A proposicion del Representante Bailleul se ha prohibido vender oro y plata, sea acuñado, sea en pasta, ó labrado, en otro qualquier parage que no sea la bolsa ó casa de contratacion.

El 12 de este mes destinó la Convencion 874 millones de libras para las comisiones de Marina y las Colonias, de los Ejércitos, de Instruccion pública, de Socorros &c.

En la sesion del dia anterior leyó Merlin de Douay la siguiente relacion, remitida por el General Jourdan desde su cuartel de Dusseldorff el 21 *Fructidor*, ó 7 de Setiembre: „Ciudadanos Representantes; el ala izquierda de mi ejército de Sambra y Mosa, cuyo mando puse á cargo del General Kleber, pasó ayer mañana el Rhin por tres partes. El General de division Lefevre, que mandaba el ataque de la izquierda, efectuó el paso por Eichelkamp: se dirigió luego hácia el Angerbach, dexando á su derecha un pedazo de territorio Prusiano, pasó el Angerbach en Spyck, y despues de echar á los enemigos de Hockum, caminó hácia Angermunda. Hízose este movimiento para cercar el puesto de los enemigos campados en número de 2000 hombres entre Hockum y Witlard, y salió perfectamente. El General de brigada Dumas, que mandaba quatro batallones de granaderos, vanguardia de esta division, recibió una herida al llevarlos por el camino de la victoria. — El General de division Grenier, Comandante del ataque del centro, verifico su paso por Oerdingen, contra el centro de la posicion de los enemigos; y el General de

division Championnet, que mandaba el ataque de la derecha, verificó el suyo por Hamm, mas arriba de Dusseldorff, al mismo tiempo que bombardeaba y cañoneaba á aquella ciudad desde la orilla izquierda del Rhin. El objeto de este último ataque era eortar la retirada á los enemigos, ú obligarles á hacer su retirada por los montes; pero para conseguirlo era indispensable apoderarse de Dusseldorff á viva fuerza ó mediante una capitulacion que se hiciese al instante, pues sin esto aquel cuerpo destacado corria riesgo de ser acometido y perecer en el Rhin. El General Legrand á la frente de un batallon de granaderos se presentó en la esplanada de la ciudad con una intrepidéz digna de los mayores elogios; despues de matar ó coger quanto se hallaba en el recodo de Hamm. Siendo imposible un ataque á viva fuerza, se intimó la rendicion á la plaza, la que inmediatamente se entregó á las tropas de la República. Incluyo la capitulacion. Los enemigos hicieron su retirada hácia Ratingen, dexando en el campo de batalla 7 piezas de artillería, varias caxas de municiones, y 100 prisioneros. — El General de division Tilly, Comandante del cuerpo de reserva, efectuó su paso por Eichelkamp despues que pasó la division de Lefevre. — El General Kleber acreditó en esta circunstancia los mayores talentos militares. (Sigue el elogio de los demas Xefes y de la tropa.) Hallamos en Dusseldorff 168 cañones y otros muchos objetos, cuyo estado remitiré luego que me lo comuniquen. No puedo todavia saber á punto fixo nuestra pérdida, pero no llega á 200 hombres entre muertos y heridos. Os enviaré tambien el plan de la situacion de los enemigos, que estaba defendida con obras inmensas. Haremos por aprovecharnos de las ventajas de esta victoria á fin de obligar á los enemigos á hacer prontamente una paz ventajosa á la República, que nos dexegozar de los beneficios que nos ofrece la Constitucion Republicana, que la Convencion acaba de presentar á la aceptacion del pueblo Frances. Salud y Fraternidad. = Jourdan.”

Liorna 9 de Setiembre.

Habiéndose la esquadra Inglesa provisto en este puerto, se hizo á la vela el dia 6 en número de 19 navios de línea Británicos, 3 Sicilianos, y 2 fragatas. Al dia siguiente salieron el navio S. Jorge y otras dos fragatas Inglesas para incorporarse con aquella esquadra, como tambien el navio Fortaleza que va á Londres con un convoy de 9 velas. — Hay noticias de que dicha esquadra Británica queda bordeando sobre las costas de poniente de la ribera

de Génova, y que se disponia á obrar de acuerdo con las tropas Austro-Sardas sobre aquellas playas.

Con avisos que han llegado de que la Suecia ha concluido las desavenencias movidas últimamente con el Rey de Marruecos han salido de aquí muchas embarcaciones en busca de cargamentos en los puertos de aquel Reyno.

Mr. Elliot, Virey de Córcega, ha procurado restablecer el sosiego en aquellas Provincias de la isla que se quejaban de las muchas y crecidas contribuciones, y ha propuesto una nueva Junta de patriotas imparciales que propongan los medios de reforma que conceptuen útiles y compatibles con la naturaleza del Gobierno. — Informado el General Paoli de que le acusaban algunos de ser fautor de las actuales turbulencias de Córcega, ha publicado una carta en la qual no solo desmiente semejante acusacion, sino que exhorta á los Corsos á la moderacion debida, á la obediencia á las leyes, y al respeto al Gobierno que representa al Soberano.

Es tan grande y tan continua la llegada de granos á este puerto, y tal ya su abundancia que los comerciantes se ven obligados á conservarlos á bordo, por estar llenos todos los almacenes aquí y en Pisa.

Génova 19 de Octubre.

El 15 entró en este puerto un navío Ingles de 74 cañones, y á cierta distancia quedaba otro con las fragatas que tan interrumpida tienen la navegacion en estos mares. Dos días ántes diéron caza á 5 embarcaciones Idriotas que venian de los puertos de Francia con el importe de los cargamentos de granos que habian vendido: para librarse forzaron vela, pero faltando el viento se refugiaron á la playa de Pegli, á 7 millas de aquí. Al instante despacharon las fragatas sus lanchas con el fin de cogerlas: en este apuro desembarcaron los Idriotas su dinero y sus armas, se parapetaron en tierra, é hicieron fuego á las lanchas obligándolas de este modo á alejarse; lo propio executaron luego las fragatas, habiendo tirado primero á la playa algunos cañonazos, que no causaron daño. Volvieron á sus naves los Idriotas, y entraron despues en el puerto.

De Nizza escriben haber llegado allí 160 hombres, de los quales han pasado ya 30 á Mentone. En toda la ribera se disponen alojamientos para las tropas que se esperan; son grandísimos los acopios de toda suerte de víveres que les llegan por mar y
por

por tierra, y todo indica una ruidosa campaña de otoño: bien que parece que los Austriacos no esperarán que los ataquen, pues ya se advierten disposiciones para retirarse de la ribera; en Pietra se ha recibido contraórden de aprontar forrages y leña para los Alemanes: se empieza á recoger la artillería, y los hospitales se han llevado á Piamonte.— Asimismo se dice que la caballería Siciliana vuelve á Nápoles, y que en Vado hay transportes de la misma nacion, quizá para embarcar sus efectos. Si esto se verifica será señal de próxima paz entre el Rey de las Dos Sicilias y la Francia.

Madrid 30 de Octubre.

El Rey se ha servido nombrar para una Media-Racion patrimonial de la Catedral de Tarazona, vacante por promocion á otra entera de la misma de D. Juan Hernandez, á D. Pedro Ramos y Vallejo; y para un Beneficio de la Metropolitana de Tarragona, - vacante por promocion de D. Joseph Bertran á una Racion de la propia Iglesia, á D. Rafael Galli.

Asimismo se ha servido nombrar á D. Luis Vicente Montañes para que por dos años sirva de Alcalde mayor en la villa de Cehejin, territorio de la Orden de Santiago.

Atendiendo S. M. á las circunstancias y servicios de D. Luis Antonio de Muzquiz y Aldunate, Alcalde de su Real Casa y Corte, se ha dignado concederle merced de título de Navarra para sí, sus hijos y sucesores legítimos perpetuamente, y se le expide el correspondiente despacho con la denominacion de Conde de Torre-Muzquiz.

Por Real titulo del Consejo expedido con fecha de 1.º del corriente, se ha nombrado por Revisor de instrumentos antiguos en esta Corte y demas pueblos del Reyno á D. Henrique de Porras Bravo, vecino de la ciudad de Búrgos, y Oficial del Archivo de aquella Santa Iglesia Catedral, dándole todas las facultades anexas á ello, el qual tendrá su residencia en dicha ciudad.

Prosiguen las ofertas hechas á S. M. por los Cuerpos y particulares del Vireynato de Buenos-Ayres.

D. Lorenzo Merrubia, vecino de Cochabamba, 50 pesos al contado y otros tantos anuales.

D. Manuel de la Via, vecino y Síndico de dicha ciudad, idem.

D. Gabriel Alzetas Vertiz Vereca, 50 pesos.

D. Salvador Parrilla, Tesorero jubilado de la Caja de Oruro, 500 pesos por sí, y 100 por su hermano D. Manuel, Alguacil mayor de Cochabamba.

Las Carmelitas descalzas de Cochabamba, dar gratis el velo á una niña noble con el nombre de Luisa de S. Carlos, para que sirva de Capellana perpetua de los Reyes nuestros Señores.

D. Cayetano Dominguez Rico, Administrador de Correos de Cochabamba, 100 pesos anuales.

D. Geronimo Lombera, 219 pesos anuales para mantener 4 soldados.

D. Matias Eiuspe, Gobernador de los Indios del pueblo de Tapacari, 100 pesos al contado y otros tantos anuales.

D. Mariano Vergara, Alcalde de segundo voto de Cochabamba, 200 pesos de contado.

D. Joseph Sárate, 50 pesos: D. Joseph Siria, D. Agustin Anteson, y D. Mariano Tapia, 25 pesos cada uno.

D. Bernardo de Cros, 25 de contado y otros tantos anuales.

D. Mariano Anteson, 50 pesos de pronto y otros tantos al año.

D. Sebastian de Torres, y D. Julian Capriles, 25 cada uno.

D. Antonio Pol, 10 pesos por ahora y 10 anuales.

D. Dámaso Rivera, 20 pesos por una vez.

D. Diego Suarez, 50 idem.

D. Márcos Aguilar, 10 de contado y otros tantos anuales.

D. Joseph Mercado, 25 de presente.

D. Márcos Gonzalez, 20 de contado y otros tantos anualmente.

D. Simon Mercado, 25 pesos de contado, y D. Diego Quiroga otros 25.

El Dr. D. Miguel Cabrera, y su hermano D. Manuel, 25 pesos y otros tantos anuales cada uno.

D. Pedro Pereyra, 6 pesos.

D. Tomas Gareca, 8 pesos por ahora y otros tantos anuales.

D. Pedro Quiroga, 10 pesos de contado y 10 anuales.

D. Bernardo Hustani, 12 pesos de contado, é igual cantidad anual.

El Rey, á consulta del Real y supremo Consejo de Castilla, se ha servido conceder á la villa de Alquézar, en el Reyno de Aragon, facultad para que pueda celebrar un mercado en los Jueves de cada semana, á cuyo efecto se ha expedido el Real despacho correspondiente con fecha de 18 de Setiembre de 1795.

La Real Junta de Hospitales general y Pasion de esta Corte, enterada de haberse concluido el curso de Cirugia titulado de terapéutica al cargo de su maestro D. Joseph Almarza, providenció se procediese á los exámenes generales de los Practicantes que

que se han dedicado al estudio de él; y con efecto se verificaron en los dias 13, 14 y 15 de este mes, presidiéndolos el Exc. Sr. Marques de Astorga, Hermano mayor de la misma Junta, en union de varios Señores Consiliarios, y asistiendo á ellos en calidad de Jueces los Cirujanos de ámbos Hospitales. Estos hicieron de sus resultas la mas escrupulosa graduacion de la censura que merecia cada uno de los exâminados, y considerándola arreglada la comision, lo hizo presente á la Junta, la qual instruida de los justificados términos en que estaba concebida, distribuyó los tres premios de á 27 pesos cada uno, segun el órden de su establecimiento, en la forma siguiente: el 1.º á Joseph Blazquez, el 2.º á Narciso Santa Ana, y el 3.º á Manuel Medrano, siendo muy digno de consideracion el mérito que han contraido los demas Practicantes, pues sin faltar al desempeño de su obligacion en la precisa asistencia á los pobres enfermos, han empleado el resto del tiempo en dedicarse con aplicacion y esmero al estudio de una facultad tan útil á la salud pública, y en que la Real Junta, siguiendo el verdadero espíritu de sus piadosas intenciones, tiene puestos todos sus conatos para fomentarla, por los continuados y felices progresos que cada dia experimenta.

Por el correo del dia 6 de Octubre remitió D. Tadeo Navarro, del Comercio de Zaragoza, á D. Francisco Salanava, de Madrid, un Vale Real de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, núm. 292,407, endosado por dicho Navarro á favor del citado Salanava; y habiéndose extraviado, el que lo halle lo dirigirá al mismo D. Tadeo Navarro á Zaragoza, ó al expresado D. Francisco Salanava en Madrid, calle ancha de Majaderitos, números 8 y 9.

Memoria sobre algunos métodos nuevos de calcular la longitud por las distancias Lunares, y aplicacion de su teórica á la solucion de otros problemas de navegacion; por D. Joseph de Mendoza y Rios, Capitan de Navío de la Real Armada, individuo de la Real Sociedad de Londres, y correspondiente de las Academias de las Ciencias de Paris y de Lisboa. Se hallará en la Imprenta Real; y en los Departamentos de Cádiz, Cartagena y el Ferrol.

Habiéndose retardado por motivos imprevistos la impresion de los tomos 7.º y 8.º de la novela Inglesa intitulada Clara Harlowe, y siendo muchos los subscriptores que ansiosos de continuar la lectura de esta obra acuden á pedirlos, el traductor con el fin de excusarles una molestia inútil ha juzgado conveniente comunicar al público que ya se están imprimiendo con la brevedad posible dichos tomos, y que luego que se haya concluido su impresion, se dará el correspondiente aviso.

Los subscriptores á la Coleccion de novelas escogidas, ó Anécdotas sacadas de los mejores autores de todas naciones, acudirán á recoger el

tomo 3.^o á la Librería de Frances, calle de las Carretas; en Cádiz, en la de Pajáres, en Sevilla, en la de Vazquez, en Granada, en la de Colón, en Barcelona, en la de Sierra, en Valencia, en la de Mallen, en Zaragoza, en la de Monge, en Salamanca, en la de Barco, en Valladolid, en la de la viuda é hijos de Santander, en Burgos, en la de Villanueva. En las mismas se hallará de venta toda la obra dentro de breves días, por la que pagarán 4 rs. mas en pasta, y 2 á la rústica.

Agricultura de las viñas: conocimiento de los terrenos mas propios para las vides: su diversidad y nombres: insectos que las dañan: modo de cultivarlas y de hacer la vendimia: medios convenientes para la mejor extraccion del mosto, su fermentacion, conservacion y bondad: males que causa á la salud el vino dañado: señales para conocer quando están próximos á volverse, avinagrarse ó perder sus espíritus: para saber si están compuestos con cal, yeso, caparrosa, litargirio, plomo vitrificado y otros adobos que matan insensiblemente: sus trasiegos y enfermedades: modo de curarlas y mantenerlos con ventaja, conservándoles su color, olor y sabor: utilidades del que se embotella, y modo de repararlo quando se pierde: de las vasijas que son mas oportunas: situaciones locales mas convenientes para la construccion de bodegas; y otros conocimientos precisos é interesantes á este vastísimo ramo de comercio. Se hallará suelto (ó con los quatro tomos anteriores de las Lecciones prácticas de agricultura y economía del campo, que da un padre á su hijo para que sea un buen labrador en qualquiera pais, que componen toda la obra) en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; de Quiroga, calle de la Concepcion, y de Frances, calle de las Carretas.

Lecciones de química teórica y práctica de la Academia de Dijon por Mrs. de Morveau, Maret y Durande de la misma, traducidas adaptando la nueva nomenclatura química, añadidas y corregidas por la segunda edicion de 1788: dos tomos en 4.^o El método con que se hallan dispuestas estas lecciones las hace muy á propósito para los que deseen asistir con fruto á los varios cursos públicos de química, y quieran enterarse del estado en que se halla esta ciencia. Se venden en la Librería de Tieso, calle de las Carretas.

Galateo Español, añadido el destierro de ignorancia, que es quaternario de avisos convenientes á este nuestro Galateo, y la vida del Lazarrillo de Tormes, castigado; que cosas deben evitarse: de la manera que se debe tener en el hablar: de los juegos: de la jactancia: ceremonias por obligacion: de las palabras afectadas: de las novelas y cuentos: condicion humana: cortesía: dominar ó señorear: dádiva sin daño: excelencia de hombres: felicidad: asiento de Lázaro con el ciego: asiento de Lázaro con un alguacil &c.; su autor Lucas Gracian. Se hallará en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Estampa nueva en medio pliego de marca, que representa un Ecce Homo, grabada con toda diligencia y cuidado, teniendo presente un buen original por D. Joseph Fonseca de Mendoza. Se hallará en la Librería de Gonzalez, calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios.